### **■ DELÉMONT**

# Un centre d'exposition inédit dans le Jura

Les Matériaux Sabag dévoilent au public, aprèsdemain samedi, leur halle d'exposition flambant neuve posée à l'entrée de La Ballastière, le berceau delémontain de la société active depuis 90 ans dans la construction.

### Cet écrin de 1300 m² réunit sous un même toit les différents produits

qui étaient jusqu'alors éparpillés dans un vaste site industriel, un rien déroutant pour les clients.

► Avec cette nouvelle vitrine, la plus grande surface de ce type dans le Jura historique, l'entreprise entend contribuer au dynamisme du secteur de la construction dans la région.

Tous ceux qui ont eu à construire ou rénover une maison connaissent bien cette adresse: les Matériaux Sabag, fondée en 1925 à La Ballastière, à mi-chemin entre Delémont et Courrendlin. Tellement à mi-chemin, d'ailleurs, que le site était à cheval sur les deux communes. La construction du bâtiment aura nécessité en préambule quelques échanges de terrain de part et



Jean-Paul Renggli, le directeur de Matériaux Sabag, arpente avec bonheur son nouveau centre d'exposition de La Ballastière.

PHOTO DANIÈLE LUDWIG

d'autre, histoire de simplifier Cinq ans pour passer la situation foncière.

Parsemé d'impressionnantes installations industrielles, de bâtiments de production, de zones de stockage, de portiques et de tapis roulant, le site, sans arrêt sillonné par de lourds camions, s'avérait quelque peu déconcertant pour le particulier venant s'enquérir des matériaux de construction à sa disposition.

### de l'idée au concret

«Nous avons donc imaginé, le 24 mai 2011, de construire une surface unique d'exposition aux portes de La Ballastière», se souvient le directeur Renggli. Jean-Paul concours d'architecture a été lancé entre six cabinets d'architectes de la place.

Avec son projet 2000 m², modulable et res-

pectant les standards Minergie, le bureau Burri et Partenaires a remporté la mise. La première pierre fut posée en novembre 2014. Les travaux, réalisés par des artisans de la région, se sont achevés dernièrement.

De l'extérieur, surligné en toile de fond par le viaduc de l'A16, la nouvelle construction en impose avec son vaste toit, dont le pan sud de 1300 m² se

destine à accueillir des panneaux photovoltaïques.

Pénétrant dans ce bloc ponctué de fenêtres, le visiteur est pourtant surpris d'accéder à un espace lumineux, baigné par une ample verrière et de grandes baies vitrées. «Chauffé par sondes géothermiques, le bâtiment profite aussi du soleil hivernal», détaille l'architecte Pascal Burri, qui signe là un volume économe en éner-

gie, tout en offrant une large surface d'exposition: 1300 m² au lieu de 800 précédemment.

Et surtout, tout est désormais proposé sous le même toit. La peinture (avec un accès distinct au niveau inférieur), le bois, le carrelage et les sanitaires se découvrent au fil des allées. Parmi la trentaine de salles de bains, certaines sont même alimentées en eau afin de constater de visu les dernières innovations en ce domaine - histoire d'essayer les WC à jet d'eau nettoyant.

#### Six embauches à la clef

«Trois emplois ont été créés ici pour renforcer l'équipe de nos 32 collaborateurs, et 3 autres en plus hors site», précise Guillaume Jecker, le responsable de vente, très content des bons échos que la halle d'exposition suscite parmi le personnel et la clientèle.

L'inauguration du bâtiment au public aura lieu samedi, de 7 h 30 à 16 h. Si, autour d'un verre de l'amitié, les grands pourront admirer le contenant et son contenu, les enfants ne seront pas en reste. Un château gonflable, un atelier de grimage, des jeux et les clowns Gribouille & Mirliton se chargeront de mettre un peu de pagaille dans l'univers bien ordonné de la construction.

THOMAS LE MEUR

· Informations sur le site www.matsabag.ch..

### **■** DELÉMONT

- Quel Dieu m'accompagne lorsque j'accompagne?, ce jour à 14 h ou à 20 h 15, au Centre paroissial l'Avenir. - Soirée littéraire avec Deni-

**se Mützenberg**, ce soir à 20 h 15, au Musée jurassien. - Auditions de trompette, cornet, ce soir à 19 h, à la

salle Berlioz de l'EJCM. - Concert de la chorale de la division santé-social-arts, proposé ce soir jeudi

à 20 h, au Forum Saint-Georges.

### **■ GLOVELIER**

- Cancer: un défi aussi pour *les proches!*, conférence du Dr Kathrin Kramis-Aebischer, ce soir à 20 h, au Café de la Poste.

### **■** PLEIGNE

- Assemblée communale ordinaire, ce soir à 20 h, à l'Epicentre.

### DELÉMONT

### Réouverture du quai de la Sorne et de la gare routière

Le chantier de réfection du revêtement bitumineux de la place de la Gare, à Delémont, a avancé plus rapidement que prévu. Les travaux se terminent avec deux jours d'avance. En conséquence, le quai de la Sorne rouvre à la circulation dès ce matin. Les cars postaux retrouvent quant à eux leur emplacement initial place de la Gare. TLM

### MOVELIER

#### **Comptes communaux** acceptés à l'unanimité

Les 23 ayants droit réunis mardi soir à l'assemblée communale de Movelier présidée par Denis Broquet, ont accepté les comptes communaux, présentant un excédent de 16 800 fr. Les comptes bourgeois ont aussi été ratifiés, avec un bénéfice de 5406 fr. Un crédit de 50 000 fr. pour une desserte forestière a été approuvé. LQJ

### COURRENDLIN

### La magie des tableaux emplit l'église Saint-Barthélemy

L'artiste peintre Stéphanie Courtet présente son exposition de peintures «L'âme agit, la magie» à la Vieille église de Courrendlin. Le vernissage aura lieu samedi, à 18 h, et l'exposition durera jusqu'au 12 juin. L'exposition sera ouverte vendredi de 19 h 15 à 21 h 15, samedi de 16 h à 19 h et dimanche de 15 h à 18 h. JB

### **■ DELÉMONT**

## Trente cyclistes suisses vont de nouveau pédaler pour l'Éthiopie

*i* association des chirurgiens L suisses en Éthiopie, nommée Gostar, organise «Pédalez pour l'Éthiopie», sa cinquième action humanitaire et sportive, en novembre 2016.

L'association, fondée en 2009, est présidée par le docteur Jörg Peltzer, chef du département de chirurgie de l'hôpital de Delémont. Les membres cherchent à récolter des fonds afin de faire fonctionner l'hôpital de Jimma, au sud-ouest de l'Éthiopie, seul centre de traumatologie de la région de 10 millions d'habitants.

Le D<sup>r</sup> Peltzer et son équipe œuvrent depuis plusieurs années pour améliorer le système médical du pays. Plusieurs fois par an, des médecins, physiothérapeutes ou instrumentistes suisses se rendent dans la région et mettent leur savoir-faire à disposition des accidentés. Ainsi, plusieurs vies sont sauvées et nombre d'amputations sont évitées. Et, chose très importante, le but de l'association est aussi celui de former les Éthiopiens à ces techniques, afin de les rendre autonomes dans ce domaine.



Les participants de l'édition 2012 ont apporté une grande contribution à l'association.

### Financer et participer

Pour cela, plusieurs manifestations sportives sont organisées afin de récolter des fonds pour l'association, tout en faisant participer activement les donateurs. «Notre philosophie est de faire de nos donateurs des témoins. Ils nous financent tout en bougeant, en se rendant sur le terrain pour voir de leurs propres yeux ce qu'on entreprend», explique le D<sup>r</sup> Peltzer.

Le Jura est un pilier de soutien très solide pour l'association. Une grande

partie des employés de l'Hôpital du Jura sont notamment allés en Éthiopie, et continuent de s'y rendre régulièrement afin d'apporter leur aide et de transmettre leurs connaissances.

### En selle pour 1500 kilomètres

La cinquième action constitue, telle que la dernière édition de 2012, en un tour à vélo de 16 jours en Éthiopie, où 1500 km seront parcourus. «Nous aimerions partager notre passion de l'Afrique et montrer la beauté du pays, mais aussi la misère présente dans chaque village, dû au fait que le système médical ne marche pas.» Le tour se termine à l'hôpital de Jimma, les participants pouvant de ce fait se rendre compte du travail entrepris par Gostar, et voir de leurs propres yeux qu'il est possible de sauver des vies ou éviter des amputations, avec un coût d'environ 30 fr. seulement par opération.

Cette année, 30 cyclistes participeront à l'aventure, dont 12 Jurassiens. Le D<sup>r</sup> Peltzer et son équipe espèrent ainsi obtenir 1 million de francs, ce qui permettrait à l'association de perdurer pendant les deux ou trois prochaines années, jusqu'à la prochaine action de ce genre.

Avec cet argent, ce n'est pas moins de cent amputations évitées en moyenne par année et environ 250 prothèses posées, plus tout le travail nécessaire de prise en charge, d'opération et de réhabilitation.

### «Hors de sa zone de confort»

Bien qu'accessible à tous, l'aventure à VTT n'est pas des plus simples. «Les cyclistes vont sortir de leur zone de confort», met en garde le chef du département de chirurgie.

Les participants ont donc besoin d'une préparation conséquente, non seulement très physique, mais également nutritive, qui doit être entreprise plusieurs mois à l'avance. De plus, certains vaccins doivent être à jour, la possibilité de se libérer de ses obligations pour plus de deux semaines est indispensable et un financement de 20 000 fr. est à trou-

